
Réunion du 11 octobre 2023
Présent : Jean-François Dulière, Patrick Malingreau, Thomas Van den Bril, Mateo Marcandella,Frank Minette.Excusés/absents : Pierre Bourdeaud’huy, Gatien Bataille, Nicolas Dachy, Colette Delmarche.Invité : Dominique Duyck, Anais Azambre (stagiaire crel)
Prochaine réunion le mercredi 20 mars 2024, 9h, à Frasnes-lez-Anvaing (salle Entresol)
Tâches en sortie du 11 octobre 2023@gatien : donner les accès au Drive à Matteo.@anais : mettre les documents de présentation sur le drive.@patrick : voir Mathieu pour bateau.@crel : prévoir un carré permanent pour le suivi de la zone pâturée@tous : si on voit des cadavres sur les bassins on prévient la DNF@thomas : PWDR@patrick : voir avec Thomas pour dates de dératisation@thomas et @patrick : voir avec Greg si possible de faire certains travaux d’hiver@gatien : attention particulière à la partie communale@tous : si on voit des nids de frelons, prévenir la zone de secours ou la DNF

Inventaire floristique présenté par Anaïs
214 espèces / 51 familles / 13 espèces à enjeu.Merci à elle pour cette présentation et le travail réalisé !Réflexions à suivre : ânes, moutons, chèvres,…
Inventaire piscicole
Colette, Thierry Demol sont venus.Discussion pour venir avec un filet verveux mais difficile à mettre en place. Contact pour trouverquelqu’un qui a un bateau télécommandé avec sonar et ecosondeur. Souci : Le gars qui a sonbateau, l’a cassé… Patrick va voir avec Mathieu si il n’y a pas une solution.
Alimentation en eaux
On a obtenu les analyses des eaux. En l’état, il y a toujours un risque d’accident, de pollution,… Lerisque est trop sérieux pour une eau qui n’est pas déjà idéale.Autre solution : Forage en eau souterraine et alimentation par panneau solaire. Ce n’est pasremplir les bassins mais avoir un apport régulier l’été.Matteo va voir si on peut avoir un subside PWDR.
Relance Demna pour filet verveux
Relance effectuée mais peu de retours… (malgré les infos demandés transmises)C’est mort pour cette saison en tout casA voir si on maintient cette idée ou si on lâche « faute de volonté »



Ecopaturage
Le Crel va envisager une analyse de la gestion sur toute l’année.
Gestion des ânes
Ils sont encore là jusqu’au début du mois de novembre.Faire attention à l’enrichissement du milieu.
PWDR
Thomas le termine lundi
Radeau à mouettes
Situation plus grave : la végétation a repris le dessusDécision : on l’a fait au printemps, on le refait cet automne2 nouveaux radeaux ont été installés avec le projet biodivercité (4/4 grand 4/2 dans le A6). Grandbassin : il y a eu un nid de mouettes. Dans le A6, on va le déplacer.
Permis d’urbanisme Ideta
Nouvelles démarches en cours.
Chiroptères
En attente des analyses des résultats.
Etat biologique / observations
Blongion nainCigogne noir deux joursSympetrum vulgaireMarouette ponctuéeFemelle de nette rousseLe couple de crécerelle a eu des jeunesTortue de Floride dans le grand bassin.Gestion des saules en cours.Cinq couples de cygne : pas de jeunesDrôle d’année pour la nidification.
Grippe aviaire
Aucune mortalité sur les bassinsMouette rieuse très impactée pour l’instant et partout en RWSi on voyait arriver des cas :
- On analyse plus les mouettes mais le reste si (rapaces / pèlerin)
- mais l’évacuation des cadavres et à charge de la DNF (la dnf a une convention avec un Rendac)
Divers

- Travaux d’hiver : prévoir une fermeture des bassins pour campagne de dératisation. Labuse du A5 vers A3 à faire (voir avec Greg). Lutter contre les saules dans la partie



communale. Repasser le long de la clôture extérieure pour éviter que cela détériore laclôture. Avoir quelques hommes.- Gestion partie communale : On a reçu pas mal de plaintes à ce niveau là…Réponse de Gatien :« J'aurais aimé pouvoir être là pour réagir notamment savoir le nombre qui se cache derrièrele "pas mal"Perso j 'ai eu un mail d'un Mr du home qui se plaignait des orties et chardons, mail que j'aigéré => depuis je reçois des mails de remerciements toutes les 2 semaines... pas eu d'autresretours négatifscopie du mail et de ma réponse ci-jointe =>https://app.sparkmailapp.com/web-share/kMhgNlm93j7HPDTWw0sNriKwl6CgO-K5FAp9nF6us'il y a eu d'autres remarques, je veux bien les avoir car elles ne me sont pas parvenues... »- Frelons :On a reçu un courrier qui dit qu’il y aurait beaucoup de frelons. Voir si nid de frelonsasiatiques ou non. Si oui, la DNF ou Zone de Secours de Wallonie picarde. Si c’est frelonseuropéens, on ne sait rien faire… Mais actuellement, pas de nid identifié.
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